
      早いもので今年度も残り一か月となり 

ました。コロナに翻弄される年度となりま 

した。毎回、新型コロナウイルス感染症の 

話をしていますが、昨日の報道では、首都 

圏 1 都 3 県は、今月末が期限となってい

る緊急事態宣言とまん延防止等重点措置を再延長す

るよう 1 都 3 県が共同で政府に要請するようです。

関西でも同じく、大阪、兵庫、京都の共同で延長の要

請を決めています。京都は新規感染者が減ってきてい

ますが、ステージ 4 から抜けられない状況なので、大

阪、兵庫とともに緊急事態宣言が延長になりそうで

す。全国的に新規感染者が減少していますが、重症者

数や死亡者数は高止まり状態です。6 月の例会も

zoom での開催になりそうですが、最終例会もありま

すので、来週の理事会で協議したいと思います。 

さて、本日の卓話は、国際ロータリー第 2780 地区 

財団奨学生、逗子ロータリークラブ推薦の田丸文菜さ

んです。4月24日に地区の帰国報告会がありました。

現在、イギリスのマンチェスター大学大学院で建築学

科、修士２学年で在学中です。コロナウイルスの影響

で昨年３月末に一時帰国しましたが、１０月初めにイ

ギリスに戻りまして、現在は日本にいます。本日は、

留学での経験や研究内容についてお話をして頂きま

す。それでは、本日も zoom 例会ですが、宜しくお願

い致します。 

 

 

            第２８３０回例会 逗子ロータリークラブ 

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ 

          2020-21年度 №36 2021年 6月 3日 

 

例会場：「カンティーナ」逗子市新宿 1-3-15 TEL：046-870-6440   事務所：逗子市桜山 6-3-29  TEL＆FAX：046-873-0226 

例会日：第 1･2･4 木曜日 12:30  第 3 木曜日 18:30  第 5 木曜日 18:00 

会長：匂坂祐二  幹事：森澤義一      E-mail：zushirc@sage.ocn.ne.jp    Website: http://www.zushi-rc.com/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

   

 
    

   

  

 

予  定 

6 月 3 日（木） 
12:30 役員・クラブ管理運営・クラブ奉

仕委員会 下半期報告 

6 月 10 日（木） 

12:30 奉仕プロジェクト・広報・会員増

強退会防止・R 財団米山各委員会 

下半期報告 

6 月 17 日（木） 12:30 卓話「60 周年に向けて」 

6 月 24 日（木） 最終例会 （場所・時間等未定） 

        匂坂会長の時間 

 2829回 例会記録 2021年 5月 27日  

幹事報告 開催案内：6/7（月）次年度合同会長幹事会 

 銀座アスターにて、ZOOM 参加も可 

例会変更案内：鎌倉中央 RC…5/24（月）休会、 

6/7（月）会長幹事会と通常例会、 

6/21（月）通常例会 

 

 

第 2８30回 Zoom 例会プログラム 

12:30 開会宣言 S.A.A 

点鐘   匂坂会長 

（ロータリーソング斉唱） 

ゲスト・ビジターの紹介 

会長の時間 

幹事報告：来信・告示事項 

委員会報告：  

出席報告： 

13:00 役員・クラブ管理運営・クラブ奉仕委員会 

    下半期報告 

13:30 閉会宣言 S.A.A  

点鐘  匂坂会長 

出席報告：会員数 45 名（出席免除 2 名） 

出席者：21 名 48．83％  前回修正後 56．81％ 

メークアップ：地区委員会、委員会 

その他：京都紫野 RC の式典は、緊急事態宣言が延長 

    の場合は、式典のみ開催となる可能性がある 

そうです。連絡があり次第、追ってご連絡致 

します。（逗子としての出席者の締切が今月 

いっぱいと致します） 

委員会報告 服部会長エレクト…本日18:30～60周 

年記念事業委員会を開催致します。出席者の 

方は宜しくお願いします。 

村松次年度プログラム委員長…本日 20:00～次年度 

    プログラム委員会を開催致します。出席者の 

    方は宜しくお願いします。 

その他：山科会員…「青淵の夢 渋沢栄一」本を出版 

    しました。是非、ご一読ください。 



 

 

 

逗子 RC の皆様、いかがお過ごしでしょ

うか。2780 地区補助金奨学生としてイ

ギリスのマンチェスター大学に留学して

おります田丸文菜と申します。 

専攻は建築学で、主に自然環境と建築

物の共生を目指して研究を行なっており

ます。今月初めに無事卒業研究が終わり、

現在は作品展示の準備と就職活動を並行して行っております。 

 

大学院一年目はシュルーズベリーというマンチェスター近郊

の町に現存する図書館を、ホームレスのための社会復帰支援アー

ト学校としてコンバージョン（既存の建物を用途変更）する提案

を行いました。二年目の修士制作では、ブラッドフォード（工業

都市）をどう再生させるか研究を行いました。産業革命時代に暗

渠化された水路に着目、水路の再生を軸に、どのように地域の活

性化や都市のアイデンティティを復活させられるか調査・研究を

行いました。イギリスならではの学びは、歴史的建造物の改修方

法や、既存の街並みとのデザイン的な連続性を確保し、如何に現

代の暮らしにあった新しいデザインを追求するかであり、大変勉

強になりました。水環境と暮らしの関連性は学部時代から興味の

あるテーマであり、ブラッドフォードで水路の考察ができたのは、

自然環境と共生する町づくりを追究する上で貴重な経験となり

ました。 

コロナによる影響で昨年３月頃より授業が全てオンラインに

なりました。この状況で一番苦労したのが現地への訪問ができな

くなり、替わりにグーグルマップなどを駆使して町の様子を分析 

 

しましたが、やはり足を運んで地域の人の様子や町の雰囲気を体

感するのとは情報量が全く違うと痛感いたしました。 

 

留学先ではオルトリナム RC のストラカン夫妻に大変お世話

になり、コロナ発生以降も連絡をいただき気遣ってくださいまし

た。来月イギリスに戻った際にはお会いする約束です、逗子 RC

に写真をお送りできればと思っております。 

今年２月にオルトリナム RC の例会で卓話をさせて戴きました。

総勢 130 名のロータリアンがご出席され、私と昨年マンチェス

ター大に留学された川原さんと２人がゲストで研究課題の発表

を行いました。私の修士制作の研究対象の都市に住んでいる方か

ら私の提案にアドバイスを頂き、また「サッカーはユナイテッド

とシティー、どちらのファン？」と言ったことなども聞かれ、終

始和やかな雰囲気で行われました。 

 

将来はその土地ならではの建築や、環境、特に水辺や循環と共生

する町づくりに、携わってつきたいと考えております。また留学

中に行ったホームレスの調査など、社会的な問題にも貢献するよ

うな仕事に携わりたいと考えるようになりました。このような自

分自身の知見の高まり、そして将来への道筋を広げていただいた

貴重な経験ができたのは、偏にロータリーの皆様のご支援のお陰

でございます。このような貴重な機会を与えてくださったこと心

より御礼申し上げます。皆様の温かいご支援に日々感謝しながら、

残りの学生生活を精一杯頑張っていきたいと思います。また皆様

と対面でお会いできる日を心より楽しみにしております。 

（担当：稲垣 正） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ本日合計  ￥２０．０００  累計 ￥１．２８８．０００ 
０００ 

匂坂君… 田丸文菜さん、本日は宜しくお願い致します。ニコニコ 1 万円 

服部君… 雨ですね        ニコニコ千円いれます。 

森澤君… 田丸さん宜しくお願いいたします。ニコニコ￥3，000 

矢部君… 田丸文菜さん本日の卓話宜しくお願いします。又、23 日私の誕生祝受け取りました。ニコニコ 3,000 円 

横瀬君… 田丸さん 素晴らしいスピーチありがとうございました。 

菊池君 田丸さん、素晴らしい研究、体験のお話をありがとうございました。ニコニコ 1,000 円お願いします。 

稲垣君… 田丸さん、興味深いお話しありがとうございました。ニコニコ 2,000 円。 

 

 

 

イギリス マンチェスター大学 留学報告   田丸 文菜 さん 

（建築学専攻 ・ RID2780地区補助金奨学生）  

財団留学生の仲間と 共同研究者の 
ダン君 

一年目は、シュルーズベリーに現存する図書館の

再生を、ホームレスのための社会復帰支援アート 

学校としてコンバージョンする提案した 

二年目は、ブラッドフォード（工業都市）を水路の

再生を軸に、どう再生させるか調査・研究をした 


